
¿QUÉ SON LOS PRONOMBRES? 

Son una clase de palabras que sustituyen sustantivos o sintagma nominales. Se emplean para 

referirse a las personas, los animales o las cosas sin nombrarlos (Asesõnad asendavad lauses 

nimi-, omadus- või arvsõnu, seega kattuvad asesõnade küsimused nimi-, omadus- ja arvsõna 

küsimustega). 

 

 
 

Los pronombres personales: se utilizan para sustituir UNA COSA o UNA PERSONA ya 

mencionada.  

 

 

  
 

 

 

 

 

 

Yo tengo una novia. Ella es muy 

simpática y a mí me gusta mucho. La 

veo todos los días. Yo la quiero y ella 

también me quiere. Por eso escribo 

canciones de amor. Las escribo porque 

estoy muy enamorado de ella.  

¡Oh! Eres mi sol, y me haces feliz. 

Para mí eres el amor de mi vida. La, 

la, la… 

Tú y yo nos amaremos para siempre, 

¡oh sí! 
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TABLA DE PRONOMBRES PERSONALES (con los equivalentes en estonio).   

 





 USOS DE LOS PRONOMBRES DE OBJETO DIRECTO 

 
Cuando el pronombre funciona como objeto o complemento directo, deben usarse las formas:  

Me / Te/  Lo, la/ Nos / Os / Los, las  
*También se admite la forma “le” o “les” para hablar de hombres, pero es más común utilizar “lo”,”los”. 

 
Los pronombres van antes del verbo conjugado (asetatakse pööratud tegusõna ees): 

- ¿Me oyes? – Sí te oigo. 

- ¿Ves ese libro rojo? – Sí, lo veo. 
- ¿Ves esta manzana verde?- Sí, la veo. 
- ¿Has visto a Juan? - Sí, lo vi ayer.  
- ¿Has visto a María?  - Sí, la vi ayer.  
- Señor Martínez, ayer lo vi (a usted) en el supermercado.  
- ¿Me recuerda, joven? – Sí, señora, claro que la recuerdo.  

 

- Mamá, ¿nos quieres? – Sí, os quiero 
- ¿Has visto a Juan y a María? - Sí, los he visto en el parque.  
- ¿Has comprado las medicinas? - Sí, las he comprado esta mañana.  

 
Los pronombres se colocan antes o después (enne tesusõna või järel): 
 >Cuando el verbo va en infinitivo: 

      POSICIÓN ANTERIOR    POSICIÓN POSTERIOR (infinitivo+pronombre>junto)

  
Quiero comprar un coche.   Lo quiero comprar.     Quiero comprarlo. 
Voy a comprar una flor.       La voy a comprar.    Voy a  comprarla.  
Necesito ver a tu hermana.  Necesito verla.       La necesito ver.  
*Quiero ver a ti  Quiero verte.       Te quiero ver. 
 

>Cuando el verbo va en gerundio: 
POSICIÓN ANTERIOR      POSICIÓN POSTERIOR (infinitivo+pronombre>junto) 

Estoy comprando una flor.  La estoy comprando.             Estoy comprándola.  
*Estoy escuchando a ti.      Te estoy escuchando.  Estoy escuchándote.  

 
> Cuando el verbo va en imperativo (käskiv vorm):  
 Compra esta blusa. Es preciosa Afirmativo: ¡Cómprala!           Negativo: ¡No la compres! 

Escucha a tu hermano.  Afirmativo:  ¡Escúchalo!  Negativo: ¡No lo escuches!  
 

mind 

 

mulle 

meid meile 

sind Sulle 

 
teid 

Teile 

Teda, 

seda  

(teid) 

Talle, 

(teile) 

Neid 

(teid) 

Neile 

(teile) 
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EJERCICIOS PRÁCTICOS 

 
http://legacy.lclark.edu/~benenati/pronombrespersonales/directo1.html 
 
http://www.languagesonline.org.uk/Spanish/Cam2/Cam2Uni1/16.htm 
 
http://webhost.lclark.edu/benenati//pronombrespersonales/directo2.html 
 

  

 USOS DE LOS PRONOMBRES DE OBJETO INDIRECTO (me, te, le (se), nos, os, les (se)) 
 
El Complemento Indirecto es la persona, animal o cosa que recibe de forma indirecta el beneficio o 

daño de la acción. Puede ir acompañado de las preposiciones “a” y “para”. 
 
Yolanda compró un regalo      para Rosa 

 sujeto             CD                CI 
 
Complemento directo =>CD 
Complemento indirecto => CI 

 
Podemos identificar el Complemento Indirecto a partir de los siguientes puntos: 
 
 1. Debemos preguntar al verbo “¿a quién?” o “¿para quién?”. 
 
Yolanda compró un regalo para Rosa 

 ¿Para quién compró un/el regalo? > Para Rosa.                
 
2. El CI puede sustituirse por le o les, independientemente de si el CI es femenino o masculino. 
 
 Compró un regalo para Rosa >  Le compró un regalo 

 
Otros ejemplos: 

 
Yo doy a mi compañero/a un bolígrafo > Le doy un bolígrafo. 
 Yo di a mis padres unos libros> Les di unos libros. 
 
3. Cuando en una misma frase aparecen los pronombres de objeto indirecto le o les  y los 
pronombres de objeto directo lo/los o la/las, entonces le o les  se sustituyen por “se”. Y el orden de 
la frase es CI + CD. 

 
 Yolanda compró un regalo para Rosa > Le compró un regalo > Le lo compró> Se lo compró. 
 
 Se (para Rosa) lo (regalo) compró. 
 CI + CD + Verbo 

 

4. Los pronombres de OI y OD se colocan antes o después (enne tesusõna või järel): 
 >Cuando el verbo va en infinitivo: 
      POSICIÓN ANTERIOR    POSICIÓN POSTERIOR (infinitivo+pronombre>junto)

  
Quiero dar este libro a Juan.   Se lo quiero comprar.     Quiero comprárselo. 
Voy a comprar una flor para Rosa.       Se la voy a comprar.    Voy a  comprársela.  
 

>Cuando el verbo va en gerundio: 
POSICIÓN ANTERIOR      POSICIÓN POSTERIOR (infinitivo+pronombre>junto) 

Estoy dando el libro a Juan.  Se lo estoy dando.             Estoy dándoselo.  
 
> Cuando el verbo va en imperativo (käskiv vorm):  
 ¡Compra esta camisa a tu hermana(o)!  Afirmativo: ¡Cómprasela!         Negativo: ¡No se la compres! 
¡Ofrece un bocadillo a Carlos/Rosa!  Afirmativo:  ¡Ofréceselo!  Negativo: ¡No se lo ofrezcas!
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Algunos matices: 

 
El pronombre átono puede aparecer o no en la frase en los siguientes casos: 
 

 En español, para evitar errores de precisión o ambigüedad, puede aparecer dos veces el 
mismo objeto en una oración: 

 
Él entrega el examen al profesor >         Él    le entrega el examen  >  Él    le entrega el examen al profesor       Le =Al profesor 
 
Diálogo: 

A. ¿Sabes? Todos los años doy un regalo a Paquita por su cumpleaños   
B. ¿A qué Paquita? ¿A la vecina?         
A. No, ¡qué va!     Le doy un regalo a Paquita, la hija de mi hermana.  

 
Atención: En el caso del complemento indirecto, la aparición del pronombre átono es opcional. 

Él entrega el examen al profesor >         Él    le entrega el examen   
 

Sin embargo, hay verbos, como gustar, encantar y sinónimos, que exigen la presencia del 

pronombre átono junto con el complemento tónico: ¿Le gustan a tu hermana los bombones? (y no 

*¿Gustan a tu hermana los bombones?). 
 

 Con pronombres tónicos -rõhulised asesõnad- (A + mí, ti, ellos(as), nosotros(as), 
vosotros(as) ellos(as)…) el  uso del pronombre átono –rõhutud asesõnad-  (me, te, le, nos, 
os, les)  es obligatorio, tanto si el complemento es directo como indirecto: 
 

CD    * VEO   A TI    EN CLASE TODOS LOS DÍAS (INCORRECTO) /   >TE VEO EN CLASE…> TE VEO A TI … (DOS VECES “TE” Y “A TI”) 

CI * DOY   A TI    UNA FLOR  (INCORRECTO) /   >TE DOY UNA FLOR   > TE DOY  A TI  UNA FLOR  (DOS VECES “TE” Y “A TI”) 

 También cuando no son pronombres, pero antepuestos al verbo es obligatorio el uso de 

pronombres: 

 

¿A quién das la flor?  *A mi madre doy la flor     >A MI MADRE LE DOY LA FLOR  (DOS VECES “TE” Y “A TI”) 

Pronombres personales sikulised asesõnad 

SUJETO  OBJETO DIRECTO OBJETO INDIRECTO 

Alusekääne 

(kes / mis?) 

Otsesesihitisena 

(keda / mida? 

Kaudsesihitisena 

(kellele / millele? 

yo mina me mind me minule 

tú sina te sind te sinule 

él tema (M) lo teda (M) le temale (M) 

ella tema (N) la teda (N) le temale (N) 

lo seda 

usted teie 

(viisakusvo

rm) 

lo 

la 
teid (M) 

teid (N) 

le teile 

nosotros 

nosotras 

meie (M) 

meie (N) 

nos meid nos meile 

vosotros 

vosotras 

teie (M) 

teie (N) 

os teid os teile 

ellos 

ellas 

nemad (M) 

nemad (N) 

los 

las 

neid (M) 

neid (N) 

les neile 

ustedes teie 

(mitmuse 

viisakusvor

m) 

los 

las 

teid (M) 

teid (N) 

les teile 
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